

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 13 de octubre de 2010.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN

Estatal: Derecho, Contaduría y el ICE, las escuelas con más quejas ante la Procuraduría de Derechos Académicos

Nacional: Se acercan mudanzas inevitables en los ecosistemas: José Sarukhán

SALUD

Estatal: Habrá PREVENIMSS para alumnos de UAEM

Nacional: Aumentó 50 por ciento la demanda de atención por pérdida de visión provocada por la diabetes

ECONOMÍA

Estatal: Convocan a FOVISSSTE a sorteo de 75 mil créditos para derechohabientes

Nacional: La tasa de desocupación en México se ubicó en 5.2% en agosto: OCDE

Internacional: Gobiernos de Asia contienen flujos de capital

POLÍTICA

Estatal: Auditan la UAEM

Nacional: Precisa Cámara tope a pensiones

Internacional: Inició el rescate de los 33 mineros chilenos atrapados bajo tierra

EDUCACIÓN

Estatal:

“Derecho, Contaduría y el ICE, las escuelas con más quejas ante la Procuraduría de Derechos Académicos”

Falta de sinodales en procesos de evaluación, ausencia de respuesta a peticiones por escrito y cambio en las formas de evaluación por incumplimiento al programa de asignatura, son las causales más frecuentes de quejas que recibe la Procuraduría de Derechos Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Lo anterior lo informó el titular de la dependencia, Jorge Arturo García Rubí, quien dio a conocer que las unidades con más quejas son la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales; la de Contaduría, Administración e Informática, y el Instituto de Ciencias de la Educación. Informó que la estadística de quejas recibidas en el primer semestre del año indica que son 32, la mayoría presentadas por los alumnos de la UAEM, de las cuales un gran porcentaje se han resuelto por sobreseimiento. “Son 32 quejas, de ellas se han resuelto la gran mayoría, son 4 o 5 por resolver. La gran mayoría de quejas se está resolviendo por sobreseimiento, debido a que la violación al derecho académico se ha ido resarcando por quienes habían incurrido en la falta”. García Rubí explicó que con base en el reglamento de la Procuraduría de los Derechos Académicos se busca la conciliación y se dijo satisfecho porque la gran mayoría de las quejas que se ha resuelto a favor de los quejosos cuando hay clara violación a sus derechos.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Nacional:

“Se acercan mudanzas inevitables en los ecosistemas: José Sarukhán”

El ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Sarukhán, advirtió ayer que la sociedad se acerca a cambios abruptos, no sólo en el clima, sino en los ecosistemas y la diversidad biológica, sobre los cuales no hay información y pueden generar una situación diferente de manera irreversible. Las tasas de cambio que se dan en el ambiente son inéditas no sólo por las cifras, sino por la velocidad a la que se dan, señaló. El actual coordinador de la Comisión Nacional para el Uso y Conocimiento de la Biodiversidad sostuvo durante su participación en el seminario Biodiversidad y cambio climático hacia la COP 16 que además de que las tasas de cambio son muy rápidas, existe una inercia gigantesca. Aseveró que “existe un problema de gran magnitud, pero 99.9 por ciento de la gente del planeta no capta la enorme dimensión de lo que pasa. Hay gobiernos y políticos que dicen que es irreversible o irrevocable, no se ponen de acuerdo. No hay medidas importantes. En Cancún –aseveró al referirse a la COP 16– no habrá acuerdos para reducir emisiones”.

La Jornada, p.46, (Angélica Enciso L.).

“Aumenta 48 por ciento la afluencia a Universum tras su remodelación”

La inversión que se hizo en la renovación del Museo de las Ciencias Universum de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) –que incluyó la creación de varias salas, como la del Cerebro– ha rendido frutos para la casa de estudios. Gracias al impulso que se ha dado a este recinto la afluencia de visitantes se incrementó 48 por ciento tras la inauguración, el pasado 24 de febrero, de la Sala del Cerebro, la primera de varias que incluyen las obras de renovación del recinto universitario. Datos de la Coordinación de Museos de la Dirección General de Divulgación de la Ciencia (DGDC) de la UNAM muestran que entre marzo y septiembre de este año –luego de la apertura de la Sala del Cerebro, que se planeó durante un año– 264 mil 861 personas visitaron Universum, 86 mil 677 más que los 178 mil 184 visitantes durante el mismo periodo de 2009.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares).

“Evocar a Montemayor es traer a la memoria a un gran humanista, asevera León-Portilla”

México perdió mucho y se empobreció más con la muerte del traductor y ensayista Carlos Montemayor, expresó el historiador Miguel León-Portilla durante el Festival de Poesía Las Lenguas de América, que convocó a muchos en el Centro Cultural Universitario, el cual desde esta versión llevará el nombre del fallecido escritor y colaborador de La Jornada. El autor de Visión de los vencidos abrió el encuentro con emotivas palabras alusivas a Montemayor, a quien definió como un hombre extraordinario, que lo mismo escribía y tenía una voz portentosa que fue un auténtico defensor de los derechos de los pueblos indígenas.

La Jornada, p.4, (Ana Mónica Rodríguez).

SALUD

Estatal:

“Habrá PREVENIMSS para alumnos de UAEM”

Como parte de la estrategia de PREVENIMSS de acercar todas sus acciones al mayor número de la población derechohabiente, comenzaron a funcionar cuatro nuevos módulos de detección oportuna para los estudiantes matriculados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Los referidos módulos se ubican en la Unidad Biomédica dentro del Campus Universitario Chamilpa, en las instalaciones de la preparatoria No. 2 de la UAEM ubicada en la colonia Alta Vista, la Preparatoria No.1 ubicada en Paseo Cuahunáhuac, y en la preparatoria ubicada en el poblado de Tres Marías.

La Jornada Morelos, p.5, (Sin firma).

“Detectan males en camiones de salud”

Enfermedades como tuberculosis, chagas, dengue, brucelosis, lepra, VIH/SIDA, VPH, hipertensión arterial, diabetes, sobrepeso y obesidad y triglicéridos elevados se pueden detectar a través de las Rutas de la Salud. Como la “más importante estrategia para la prevención y detección de enfermedades”, calificó el Secretario de Salud en Morelos, Víctor Caballero Solano, al trabajo realizado por las Rutas de la Salud que, en su semana de trabajo número 19, se encuentran ahora en el municipio de Puente de Ixtla, en la Plazuela San Mateo. En este lugar brindan un importante número de acciones preventivas de forma gratuita en beneficio de la población de esa región. A través de Rutas de la Salud, se han realizado ya 4 mil 274 mastografías para la detección oportuna de cáncer de mama, 836 pruebas de antígeno prostático, 13 mil 589 vacunas aplicadas de H1N1, toxoide tetánico, darampión y rubeola, hepatitis B, neumococo y toxoide tetánico.

(Diario de Morelos, p.8, (Verónica BAcáz).

Nacional:

“Aumentó 50% la demanda de atención por pérdida de visión provocada por la diabetes”

En los pasados 10 años se incrementó en más de 50 por ciento la demanda de atención médica por pérdida de la visión, la cual representa una de las principales complicaciones de la diabetes. Especialistas advirtieron que la falta de un diagnóstico temprano de la enfermedad y de control sobre la misma son los principales obstáculos para evitar daños irreversibles al organismo. En vísperas del Día Mundial de la Salud Visual, que se celebra mañana, Fernando Bueno García, jefe del Servicio de Retina del Hospital General Manuel Gea González, advirtió que más de la mitad de las personas que viven con diabetes sufrirá daño visual en los 10 años posteriores al diagnóstico de la alteración metabólica, aunque el porcentaje de afectación es de 80 en los individuos que no logran controlar sus niveles de glucosa en sangre. Al respecto, Gisela Ayala Téllez, vocera de la Federación Mexicana de Diabetes, resaltó que de acuerdo con cifras oficiales, 14 por ciento de los mexicanos (8 millones) tienen dicha enfermedad, de los cuales, sólo 20 por ciento siguen un tratamiento médico integral que les permite mantenerla bajo control.

La Jornada, p.48, (Ángeles Cruz Martínez).

“Insuficiente, convenio para promover uso del condón”

El convenio signado el lunes entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para promover en los bachilleratos federales el uso del condón y otros anticonceptivos, es un acto positivo, pero insuficiente para avanzar hacia una actividad sexual más responsable. Afirmaron lo anterior especialistas consultados por La Jornada, quienes señalaron que hay gran cantidad de jóvenes marginados del sistema educativo formal, que son quienes más necesitan información para guiar mejor sus prácticas sexuales y reproductivas. Mariana Winocur, coordinadora de comunicación social del Grupo de Información en Reproducción Elegida (GIRE), consideró celebrable que el gobierno por fin haya tomado el toro por las astas y dé información reproductiva a los jóvenes que cursan bachillerato.

La Jornada, p.47, (César Arellano y Fernando Camacho).

“La nanotecnología es una gran herramienta contra el cáncer”

El desarrollo científico y tecnológico de la nanotecnología avanza con celeridad, por lo que para este siglo generará beneficios en la medicina, la computación, las comunicaciones, la industria y los nuevos materiales, indicó Nikola Batina, investigador de Química de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), unidad Iztapalapa, al impartir la conferencia Nanotecnología: una nueva revolución industrial para el siglo XXI. Señaló que es una herramienta formidable contra el cáncer, pues se pueden aplicar medicamentos sin ocasionar daños a otros tejidos. El especialista dijo que mientras Alemania, Estados Unidos, Francia, Corea del Sur, China y Rusia, entre otros países, son los más avanzados en este campo, debido a que sus instituciones y hospitales donde capacitan a especialistas y realizan investigaciones, en países en desarrollo, como México, la nanotecnología ha mostrado un progreso discreto, por lo que consideró importante que se impulse la investigación multidisciplinaria con diversas universidades.

La Jornada, p.2, (De la redacción).

“Paula, huracán categoría 2; QR declara alerta roja”

La tormenta tropical Paula, que se formó el lunes en el mar Caribe, se convirtió hoy en huracán de categoría 2 en la escala Saffir-Simpson. Con vientos de 160 kilómetros por hora, bordea las costas de la península de Yucatán y parece dirigirse a Cuba. En Quintana Roo fueron desalojados los pescadores y los habitantes de las islas Mujeres, Contoy, Holbox, además de Chiquilá (Lázaro Cárdenas); se aplicó la ley seca en la zona norte del estado y se suspendieron la navegación marítima entre la zona continental y las islas, así como las clases en todos los niveles. Durante el día, el gobierno de Quintana Roo emitió sucesivamente las alertas verde, amarilla, naranja y finalmente roja (peligro máximo) para Cancún, Isla Mujeres, Cozumel y Lázaro Cárdenas, en el norte del estado.

La Jornada, p.39, (De la Redacción).

ECONOMÍA

Estatal:

“Convocan a FOVISSSTE a sorteo de 75 mil créditos para derechohabientes”

El FOVISSSTE convocó a la derechohabencia del ISSSTE en Morelos, al sorteo de Créditos Tradicionales 2011, que se llevará a cabo el 24 de noviembre de 2010, cuyo periodo de inscripción ha iniciado el 11 de octubre de 2010 y concluirá el próximo 12 de noviembre, informó Mario Rabadán González, Gerente Regional del Fondo para la Vivienda del ISSSTE en la entidad. Los trabajadores son elegibles a participar en el sorteo siempre y cuando hayan cotizado al menos 9 bimestres y se encuentren activos, que no hayan recibido anteriormente un crédito hipotecario del FOVISSSTE y no estén en trámite de pensión, retiro voluntario, dictamen de incapacidad total y permanente o invalidez.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales).

Nacional:

“La tasa de desocupación en México se ubicó en 5.2% en agosto: OCDE”

En agosto de este año la tasa de desocupación en México se ubicó en 5.2 por ciento, la séptima más baja entre miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El organismo informó que en agosto de 2010, el desempleo para el conjunto de 33 países que integran la OCDE cayó ligeramente a 8.5 por ciento, desde 8.6 por ciento en julio pasado. La tasa de desempleo ha vuelto a los niveles de 2009 y ahora se muestra estable dentro de los países de la OCDE, destacó el organismo en un reporte difundido ayer. Una evidencia adicional se aprecia en las tasas de desempleo de septiembre de este año para Estados Unidos, cuando la tasa se mantuvo sin cambio respecto al nivel de agosto, en 9.6 por ciento, y en Canadá, cuando bajó un punto porcentual, a 8 por ciento.

La Jornada, p.33, (Notimex) y La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

“Comienza colocación de \$2 mil millones en Bonos D: BdeM”

El Banco de México anunció que a partir del 21 de octubre comenzará la colocación semanal de 2 mil millones de pesos en bonos de regulación monetaria denominados Bonos D, en sustitución de los que vencerán durante los últimos tres meses de este año. Estos bonos tendrán un vencimiento a tres años y se da en concordancia con lo informado el 30 de septiembre por el banco central, al señalar que durante el cuarto trimestre de 2010 colocaría bonos por un monto igual o menor a los Bonos D y los Bonos de Regulación Monetaria (Brems) por vencer. De tal manera que su efecto será neutral desde el punto de vista de la postura monetaria, pues por esta razón no variará la tasa de interés interbancaria a un día.

La Jornada, p.33, (Juan Antonio Zúñiga).

“Interjet, Volaris y Viva Aerobús, las más beneficiadas con la salida de Mexicana”

Las aerolíneas Interjet, Volaris y Viva Aerobús –tres de las principales compañías beneficiadas con la salida de Mexicana del mercado aeronáutico– se han visto en la necesidad de extender al área de pasillos del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) sus espacios de atención a clientes, ante el incremento en el número de viajeros. Aunque solicitaron a las autoridades de la terminal capitalina que les amplíen los espacios originalmente asignados, incluso a los mostradores que ocupaban las empresas Aviaca y recientemente Mexicana de Aviación, hasta el momento se les ha negado. El director del AICM, Héctor Velázquez Corona, señaló que por ahora no se pueden asignar dichas áreas debido a que en ambos casos corren los concursos mercantiles a que están sometidas tanto Aviaca como Mexicana.

La Jornada, p.49, (José Antonio Román). Reforma, Negocios p.p., (Alfredo González).

“Colea’ México en equidad de género”

En 2010, México ocupó el lugar 91 de 134 naciones en el índice de equidad de género debido a la gran brecha de ingresos y la participación restringida de las mujeres en el mercado laboral, informó el foro económico mundial (WEF, por sus siglas en inglés). El país tuvo un avance marginal respecto al sitio 95 que ocupaba en 2009. “La participación de la mujer en la fuerza laboral (es) restringida, ya que representan menos de la mitad y existe un gran hueco en cuestión de ingreso, por eso México está muy abajo en la tabla”, concluye el reporte global de Diferencias de Género 2010, elaborado por el organismo.

Reforma, Negocios, p.p, (Ulises Díaz).

Internacional:

“Gobiernos de Asia contienen flujos de capital”

Tailandia fijó el martes un impuesto a la inversión extranjera en bonos soberanos y Japón señaló que podría volver a intervenir en el mercado cambiario para debilitar el yen, al tiempo que China descartó nuevamente la posibilidad de permitir una apreciación acelerada del yuan. Después de que el encuentro del fin de semana del Fondo Monetario Internacional no logró poner freno a la escalada en las tensiones cambiarias, los gobiernos asiáticos redoblan esfuerzos para contener los flujos de capital que fortalecen sus divisas y, en consecuencia, afectan la competitividad de sus exportadores. El gobierno tailandés acordó fijar un impuesto de 15 por ciento a las ganancias de capital y renta por intereses derivadas de la inversión extranjera en deuda soberana, en un intento por frenar el alza del baht, moneda que se encuentra en su nivel más alto desde la crisis asiática de 1997.

La Jornada, p.34, (Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

“Auditan la UAEM”

Dio inicio de manera formal la auditoría federal para la fiscalización de la cuenta 2009 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en las vertientes de evaluación del desempeño del Programa Integral de Fortalecimiento Institucional (PIFI) y el ejercicio del gasto. Francisco Jaime González Mejía, director de Auditorías Especiales del Sector Público de la Auditoría Superior de la Federación, explicó que el proceso deberá desahogarse en un plazo de un mes y medio a dos meses, y una vez concluido, se harán las observaciones pertinentes que la institución educativa deberá responder. Dijo que una vez realizada la auditoría, se procederá a la elaboración del informe final que se entregará a la Cámara de Diputados el 20 de febrero del año próximo, y en caso de ser necesaria la aclaración a las observaciones, la UAEM tendría un plazo de 30 días para responder. Fernando Bilbao Marcos, rector de la UAEM, dijo que estas auditorías deberían considerar y registrar que ciertas fórmulas de evaluación y lineamientos de operación por parte de la Secretaría de Educación Pública (SEP), así como requerimientos a destiempo e incongruentes por parte del gobierno estatal han obstaculizado y hasta cancelado la asignación de cuantiosos recursos, afectando considerablemente a la UAEM para que cumpla con sus metas, a pesar de haberse cubierto los indicadores requeridos como la matrícula de calidad y la excelencia en programas de posgrado.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

“Persiste emplazamiento a huelga para el 31 en campus de la UNAM”

Sigue latente la huelga en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El representante del sindicato de trabajadores en el campus Morelos, Arnulfo Vargas Bahena, indicó que se ha sostenido la demanda de incremento salarial del 20 por ciento. La colocación de banderas rojinegras está emplazada para el próximo 31 de este mes y aún no se concretan acuerdos. El líder sindical destacó que desde agosto se instalaron mesas de trabajo para elaborar el pliego petitorio, y aunque pareciera exagerado el aumento al salario que están planteando, los trabajadores han sostenido esta exigencia, pues su poder adquisitivo ha caído sustancialmente en los últimos años. Cabe recordar que dicha negociación es considerada como “tope salarial” para las negociaciones de otros sindicatos del país, por lo que este proceso reviste importancia en todos los sectores. Vargas Bahena expuso que al pliego petitorio se han agregado demandas muy específicas para 300 trabajadores del campus Morelos, en el que se encuentran diversos institutos de investigación. Entre ellas mencionó la solicitud de pago por zona de vida cara que representa el 50 por ciento del salario, apoyo en transporte, que se mejoren prestaciones como despensas, servicios médicos del ISSSTE, entre otras, que habrán de llevar a la mesa central.

La Unión de Morelos, p.15,(Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz).

“Gestiona el gobernador ante Congreso de la Unión 4,500mdp para infraestructura”

Ante los legisladores federales en el Congreso de la Unión, ayer el gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame Castillo, presentó el paquete de obras en materia de infraestructura y desarrollo, con la finalidad de que los diputados aprueben recursos cercanos a los cuatro mil 500 millones de pesos para el ejercicio 2011. En compañía del diputado morelense Jesús Giles Sánchez, al informar a los grupos de legisladores de las diversas bancadas que Morelos se ubica en la zona donde se encuentra el 40 por ciento de la población y más del 40 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).

La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García) y El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10478:gestiona-mac-recursos-por-mas-de-4-mil-mdp-&catid=42:local&Itemid=63

“Gobierno debe atender reclamo para el pago de la prima de antigüedad”

El Congreso de Morelos regresó al gobernador Marco Antonio Adame Castillo el reclamo de los maestros jubilados del pago de la prima de antigüedad, al exhortarlo a que provea los recursos necesarios para garantizar los haberes laborales de los 7 mil 890 que integran este sector. Inclusive estimó que cubrir este beneficio implicaría al menos 150 millones de pesos. Lo anterior a 24 horas de que los secretarios de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, y del Trabajo y Productividad, Víctor Amador Reyes Adams, dejaron en claro que el gobierno del estado no tiene recursos para el pago de la prima de antigüedad y que está en riesgo el pago de aguinaldos a los profesores jubilados, porque se arrastra un déficit de 200 millones de pesos. Por unanimidad, los diputados emitieron un acuerdo mediante el cual piden al Ejecutivo respuestas claras y responsabilidad en la toma de decisiones, así como resolver conforme a derecho las más de tres mil demandas laborales de los profesores jubilados, radicadas ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. Del mismo modo exhortaron al Congreso de la Unión a que se considere en el presupuesto federal para 2011, aprobar una partida presupuestal suficiente para que en el estado de Morelos se cumpla con los haberes laborales.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia).

“Limpian autoridades tramo de Plan de Ayala de comerciantes ambulantes”

En un operativo, autoridades municipales despejaron al cien por ciento un tramo importante de la avenida Plan de Ayala que se encontraba invadido por comerciantes ambulantes y/o semifijos, a fin de permitir una mejor afluencia vehicular y contribuir con la seguridad de los transeúntes. Cerca de 14 comercios con venta de alimentos y artículos diversos establecidos en el tramo que comprende del acceso del libramiento a la avenida Plan de Ayala, fueron reubicados en calles laterales, para despejar este tramo que forma parte de una de las arterias con mayor tránsito vehicular y peatonal de la ciudad. Manuel Escobar Hernández, titular de la Dirección de Gobernación del ayuntamiento de Cuernavaca, señaló que en un operativo pacífico fue despejada al cien por ciento la acera en la que se encontraban 14 comerciantes que habían invadido el libre tránsito para transeúntes.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

“Costará 16.5 mdp construcción del relleno sanitario regional”

Un monto de 16.5 millones de pesos, es el costo previsto para la construcción del relleno sanitario regional de este municipio, estimó el secretario de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera, quien señaló el proyecto se encuentra en una fase avanzada. Detalló que la primera etapa comprende la instalación de una celda, de una báscula, el cercado del sitio, la colocación de una caseta de acceso. Estimó que la inversión directa del gobierno del estado será de 8 millones de pesos, y se espera concretar en los primeros meses del 2011.

La Jornada Morelos, p.10, (Hugo Barberi).

“Moreno Merino es designado secretario de Organización de la CNOP a nivel nacional”

El diputado federal por Morelos, Francisco Moreno Merino, fue designado como secretario de Organización de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) a nivel nacional. Por su encomienda, el legislador federal se declaró al margen del proceso del tricolor. Fue el pasado 23 de septiembre cuando el dirigente del sector popular a nivel nacional, Emilio Gamboa, designó, entre otros, al morelense como secretario de Organización, en quien habrá de recaer la reactivación de las estructuras políticas operativas que se tienen en todo el país.

La Jornada Morelos, p.4, (Dulce Maya).

“Presenta el SME 171 quejas ante la Profeco en Morelos”

El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) entregó a la delegación de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en Morelos 171 demandas de amparo por altos cobros del servicio que otorga la Comisión Federal de Electricidad (CFE), de las cuales 125 están foliadas, informó Héctor Salazar Porcayo, dirigente del gremio en Cuernavaca. El legajo se le entregó a la Profeco el 29 de abril pasado, pero ni siquiera se le ha dado entrada, por lo que hoy se demandó a esa institución que atienda las denuncias, dijo el dirigente sindical.

La Jornada, p.40, (Rubicela Morelos Cruz e Israel Dávila).

Nacional:

“Precisa Cámara tope a pensiones”

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas legales a la ley del Seguro Social para eliminar la lagunas sobre el tope en el cálculo de las pensiones, con base en salarios mínimos y las semanas cotizadas. El dictamen aprobado por el pleno adicional en un párrafo del artículo 25 transitorio, estableciendo el equilibrio entre el tope de la aportación obrero-patronal y el pago máximo de la pensión, calculando su cuantía con el promedio de las últimas 250 semanas de cotización, con un límite superior a 25 veces el salario mínimo. Los legisladores añadieron el siguiente párrafo: “ese mismo límite en veces el salario mínimo, será el límite superior de las cuantías de las pensiones de aquellos asegurados inscritos con anterioridad a la fecha de entrada en vigor de esta ley (de 1997), así como de sus beneficiarios, que, al cumplirse los supuestos legales o el siniestro respectivo para el disfrute del cualquiera de las pensiones, opten por acogerse a los beneficios de la ley que se deroga”.

Reforma, p.6, (Claudia Salazar) y La Jornada, p.11, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Entre 1999 y 2010 se desmantelaron 579 narcolaboratorios; 42% en Michoacán”

México ha sido señalado desde 2005 por organismos internacionales como uno de los países que figura entre las principales naciones donde se producen drogas sintéticas en Latinoamérica, y de enero de 1999 a junio de 2010 las autoridades federales han localizado y destruido 579 narcolaboratorios, de los cuales 42 por ciento han sido en Michoacán, refieren informes dados a conocer por la Procuraduría General de la República (PGR), en respuesta a solicitudes de información pública. En septiembre de 2010 la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC, por sus siglas en inglés) dio a conocer que Estados Unidos sigue siendo el mayor consumidor mundial de drogas sintéticas, que proveen en forma creciente laboratorios en México de cárteles del narcotráfico locales.

La Jornada, p.15, (Gustavo Castillo García).

“Avalan reforma para federalizar delitos contra periodistas”

La Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados elaboró el dictamen de reforma al artículo 73 de la Constitución, en el que se contempla que las autoridades federales puedan conocer y atraer delitos del fuero común contra periodistas o cuando se atente contra la libertad de expresión. La reforma a la fracción 21 del artículo 73 constitucional permitiría legislar en la materia y crear una ley general de protección a periodistas, lo anterior, ante las constantes agresiones, secuestros y homicidios cometidos contra los informadores.

La Jornada, p.27, (De la redacción).

“Reprochan juarenses a Calderón incumplimiento de sus promesas y escaso avance de programas”

Nuevamente, la sociedad civil de Ciudad Juárez reprochó al presidente Felipe Calderón el incumplimiento de su palabra y el escaso avance en algunos de los programas sustantivos implementados para la reconstrucción de este municipio. El mandatario respondió que en el rescate de Ciudad Juárez nos va el prestigio a los tres niveles de gobierno. En una reunión para evaluar el programa denominado Todos somos Juárez, le urgieron para que, a la brevedad, cumpla su promesa de enviar agentes del Ministerio Público a esta ciudad; que tome las medidas necesarias para detener los crímenes de alto impacto, que están causando estragos en la comunidad; establezca un régimen fiscal de excepción, y reconsidere las restricciones para el manejo de dólares en la frontera.

La Jornada, p.13, (Ciro Pérez Silva) y Reforma, p.2, (Mayolo López y Pedro Briones).

“Salinas: si la alternancia es prueba de la democracia, bienvenida para 2012”

Ubicado en el centro del panel donde se hablaría sobre democracia, Carlos Salinas de Gortari volvió al escenario político para referirse al tema. El ex presidente, cuya llegada al gobierno convulsionó al país, señaló ayer: No era necesario que el PRI perdiera para mostrar el avance de la democracia (...) pero si la alternancia es prueba de la democracia, bienvenida la alternancia para el 2012... aunque esa elección aún está muy lejos.

La Jornada, p.17, (Alonso Urrutia) y Reforma, p.7, (Guadalupe Irizar).

“La Corte eliminó la posibilidad de ampararse para evitar los cobros injustificados de la CFE”

El 7 de octubre de 2009, tres días antes de que el presidente Felipe Calderón emitiera el decreto de desaparición de Luz y Fuerza del Centro, la segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) modificó un criterio jurídico mantenido por años, el cual había sido utilizado por los consumidores para defenderse de cobros excesivos e injustificados por el servicio de electricidad que presta la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

Jornada, p.22, (Jesús Aranda).

“Televisoras, únicas consultadas para adelantar apagón analógico”

El gobierno federal no consultó a la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (CNIRT) para adelantar el apagón de la televisión analógica, y el resultado es que la mayoría de las televisoras del país no están preparadas para cumplir con el cambio en 2015, como marca el decreto, señaló la presidenta del consejo directivo de la cámara, Karen Sánchez Abbott. Explicó que el mayor conflicto en adelantar el apagón que estaba previsto para 2021, consiste en que no hay tecnología suficiente en el mercado, que las televisoras tendrán que reestructurar sus planes de negocios para cumplir con la migración, y que si la población no tiene un televisor digital o un decodificador, simplemente no podrá darse el cambio, por lo que será necesario el subsidio previsto. La empresaria dijo que si el Legislativo avanza en la controversia constitucional en contra del decreto, los radiodifusores se apegarán a las decisiones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y si las televisoras no están en condiciones de cumplir con el mandato del gobierno federal de aquí a 2015 podrían solicitar una prórroga o usar los recursos legales necesarios.

La Jornada, p.30, (Miriam Posada García).

“Forma la industria del transporte frente unificado para defender intereses comunes”

Con el proceso de quiebra de Mexicana de Aviación gravitando en el ambiente, las empresas que participan en la industria del transporte de carga y pasaje del país, terrestre (ferroviario y carretero), aéreo y marítimo, acordaron conformar un frente unificado para promover y defender los intereses comunes del sector. Este martes las principales cámaras de transportistas constituyeron el Consejo Mexicano del Transporte (CMT), mediante el cual pretenden subsanar las fallas que el gobierno ha presentado para atender sus peticiones y abrir espacios para una mayor participación en el diseño de políticas públicas en la materia. Integran el nuevo organismo las cámaras Nacional de Autotransporte de Carga (Canacar), Mexicana de la Industria del Transporte Marítimo (Cameintram), Nacional de Aerotransportes (Canaero), así como las asociaciones Mexicana de Ferrocarriles (AMF) y Mexicana de Mensajería y Paquetería AC.

La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso).

“Aprueban Ley de Asociaciones Público Privadas; se subasta el futuro: Monreal”

El Senado de la República aprobó ayer la Ley de Asociaciones Público-Privadas, reforma presidencial discutida durante un año en Xicoténcatl, la cual, según advirtió en tribuna el petista Ricardo Monreal, subasta el futuro del país, al entregar a consorcios nacionales y trasnacionales todos los servicios y obras que son responsabilidad del Estado. Con excepción de la industria petrolera, los demás sectores, incluida la electricidad, se privatizan, ya que los capitales particulares podrán participar, financiados además con recursos públicos en la construcción de carreteras, escuelas, hospitales, cárceles, e incluso administrarlos, con contratos hasta por 40 años. En entrevista, el senador del PRI Francisco Labastida Ochoa sostuvo que la reforma de Calderón fue modificada a fondo en 80 por ciento, ya que tal como venía era el proyecto más desmantelador del sector público que, dijo, ha conocido en 48 años de laborar en la administración pública federal. Sin embargo, confió en que en San Lázaro se lleven a cabo otros cambios para cerrar la posibilidad de asignaciones sospechosas que benefician a grupos de amigos.

La Jornada, p.31, (Andrea Becerril) y Reforma, p.6, (Claudia Guerrero y Carole Simonnet).

“Convenio para que el Inegi elabore los índices de precios del Banco de México”

Frente a la debilidad económica de Estados Unidos y los tropiezos de países europeos, la economía mexicana luce una situación de fortaleza en la cual la inflación va mejor de lo esperado hace un año, hay un tipo de cambio bien competitivo y se cuenta con un nivel récord de divisas en la reserva, manifestó el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens. Para enfrentar contingencias del exterior, sintetizó: México cuenta con un marco macroeconómico muy sólido, construido con el esfuerzo de muchos años. Al término de la firma de tres convenios relacionados con la transferencia de la responsabilidad en la elaboración de los índices de precios del Banco de México al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Carstens aseguró que la economía mexicana no tiene problemas de elevado déficit fiscal ni un endeudamiento creciente, y apuntó que el sistema financiero que opera en el país ya cumple con las normas de capitalización de los llamados acuerdos de Basilea Tres.

La Jornada, p.31, (Juan Antonio Zúñiga).

“Reclaman diputados a Guevara Manzo su pasividad ante problemas como Mexicana”

La secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, manifestó anoche su preocupación porque el problema en Mexicana de Aviación no se ha resuelto, mientras se acerca la temporada vacacional de invierno. La funcionaria expuso así su postura al comparecer con motivo de la glosa del Informe presidencial ante diputados, quienes le reclamaron su pasividad frente a problemáticas que afectan al turismo, como es el caso de la aerolínea y las medidas de la Secretaría de Hacienda para detectar operaciones de lavado de dinero en segmentos hoteleros o agencias de viaje. El legislador del Partido del Trabajo Mario di Costanzo insistió a la funcionaria en sus participaciones que fija una postura de la dependencia a su cargo frente al cierre de Mexicana de Aviación.

La Jornada, p.33, (Julio Reyna Quiroz).

“APJS pide no aplicarle ley de lavado de dinero”

La Asociación de Permisarios de Juegos y Sorteos (APJS) pidió no aplicar a este sector las mismas medidas dispuestas para la prevención del lavado de dinero que se diseñaron para las entidades financieras. El presidente de la APJS, Alfonso Pérez Lizaur, dijo que el fenómeno de la ilegalidad en ese sector opera en el norte del país, y explicó que esos negocios tratan de encubrir fondos de carácter delictivo dándoles apariencia de ser ganancias de juego.

La Jornada, p.33, (Julio Reyna).

“Anuncia SCT que hay nuevos interesados en Mexicana de Aviación”

El secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, aseveró que hay nuevos interesados en la reestructura de Grupo Mexicana de Aviación (GMA) a pesar del retiro de Ixe, con los que se espera evitar la quiebra de la empresa. Dijo que hasta el momento no se han encontrado irregularidades que ameriten un procedimiento legal en contra del Nuevo Grupo Aeroportuario que encabezó Gastón Azcárraga. Por lo pronto, en respuesta a la incertidumbre que prevalece en la industria aérea nacional, la Cámara Nacional de Aerotransportes y la Asociación Latinoamericana de Transporte Aéreo presentarán sus propuestas para fortalecer la industria, previo al inicio de las consultas para integrar una nueva política aeronáutica, las cuales fueron convocadas por la SCT.

La Jornada, p.33, (Miriam Posada García).

“Contratará Televisa deuda por 10 mil millones de pesos”

Grupo Televisa anunció ayer que contratará deuda por 10 mil millones de pesos a una tasa anual de retorno de 7.38 por ciento, dinero que usará para fortalecer su posición financiera. Los agentes colocadores de esta operación fueron HSBC y Santander. En un comunicado a inversionistas, Grupo Televisa señaló que realizó la oferta de certificados bursátiles a través de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) por un monto principal de 10 mil millones de pesos, con una tasa de 7.38 por ciento con vencimiento a 2020. Aseguró que la compañía planea utilizar los recursos obtenidos en esta emisión para el fortalecimiento de su posición financiera.

La Jornada, p.33, (Miriam Posada).

“En el Día de la Hispanidad, campesinos piden un modelo alternativo de enseñanza”

En el llamado Día de la Hispanidad, integrantes de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), Red Mujeres Desarrollo, Justicia y Paz, Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) y de la Confederación Nacional Campesina (CNC) se pronunciaron por un proyecto alternativo de educación indígena, inclusión de las mujeres en el desarrollo, así como respeto a su lengua y cultura. Son 15 millones de indígenas en el país que prácticamente están en el abandono, que exigen que se redefinan las políticas públicas, asentaron. En Tláhuac, en el encuentro Desde la dignidad indígena a la reconstrucción de la nación mexicana, habitantes de 29 comunidades de 29 estados se pronunciaron por reformas constitucionales para que se les incluya en el desarrollo nacional, se reconozcan sus territorios, autonomía, libre autodeterminación y dejen de explotar sus recursos naturales. Queremos que nos respeten nuestros derechos, expresaron.

La Jornada, p.47, (Matilde Pérez U.).

“Suspenden operaciones 300 taxis en el AICM”

La empresa de taxis Servicios de Excelencia, que cuenta con 300 unidades en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), dejó de operar este fin de semana por presuntos problemas legales. Desde el pasado sábado, supervisores del servicio de transportación terrestre del aeropuerto capitalino retiraron tarjetones y calcomanías a unos 30 vehículos de la dicha compañía, según denunciaron los choferes. Tras el operativo en las terminales 1 y 2, el resto de las unidades decidieron suspender el servicio de manera indefinida. Creen que el retiro de los documentos podría estar relacionado con un mandato judicial de finales de julio pasado, que ordenó dejar insubsistente el permiso que el gobierno federal otorgó a Servicios de Excelencia desde octubre de 2008.

La Jornada, p.49, (José Antonio Román).

“Piden triquis cumplir medidas cautelares en San Juan Copala”

Vigilados por cerca de 200 elementos de la policía capitalina y granaderos, cerca de 150 integrantes de la Alianza del Valle de México, Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra, Movimiento de Artesanos Indígenas Zapatistas y un reducido grupo de indígenas triquis marcharon del Ángel de la Independencia al Zócalo capitalino en demanda de que se cumplan las medidas cautelares emitidas por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos en favor de los indígenas desplazados del municipio autónomo de San Juan Copala, Oaxaca. Sólo pudieron dar unos cuantos pasos, pues los uniformados les cerraron el paso en Reforma y les advirtieron que deberían marchar por un solo carril. El contingente no se movió y los policías avanzaron para acosar a quienes, según ellos, eran integrantes del CCH-UNAM.

La Jornada, p.50, (Matilde Pérez U.).

“Violó el ISSSTE derechos a la salud y la vida”

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos acreditó violación a los derechos a la protección a la salud y la vida, y pidió que el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) indemnice a los familiares de la mujer fallecida en enero de 2010 y gire instrucciones para que los hospitales de esa institución impartan programas de capacitación sobre normas oficiales mexicanas en materia de salud. El 30 de octubre de 2009, una mujer de 49 años de edad llegó a urgencias del hospital Darío Fernández Fierro, del ISSSTE, con dolor abdominal. Luego de ser valorada, se le detectó un tumor ovárico lacerado y se le practicó una histerectomía. Al día siguiente de haber sido dada de alta, regresó con sus dolencias, que los médicos aseguraron eran normales y le ordenaron seguir el tratamiento. Murió por complicaciones.

La Jornada, p.50, (De la Redacción).

“Anuncia la SEP consultas para resolver pugna entre UdeG y gobierno de Jalisco”

La Secretaría de Educación Pública (SEP) iniciará un periodo de consultas y "acercamientos bilaterales" con el gobierno de Jalisco y la Universidad de Guadalajara (UdeG) para "identificar una propuesta de solución" al conflicto entre autoridades estatales y universitarias por 701 millones de pesos, parte de las partidas presupuestales de esa casa de estudios. Tras concluir la segunda reunión en la mesa de diálogo, el subsecretario de Educación Superior, Roldofo Tuirán, informó que tras analizar los argumentos del gobierno estatal y de la UdeG se acordó elaborar una propuesta que la SEP pueda presentar a ambas partes. A la reunión, encabezada por Tuirán Gutiérrez y Guillermo Bernal, oficial mayor de la SEP, también acudieron Tonatiuh Bravo Padilla, rector del Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas de la UdeG; Ruth Padilla, directora del sistema de educación media superior de la universidad, y José Antonio Gloria Morales, secretario de Educación de Jalisco, quienes señalaron que la próxima semana se convocará a otra reunión.

La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano).

“México, tercero en distribución de pornografía infantil: PGJDF”

México ocupa el tercer lugar a escala mundial en distribución de pornografía infantil por medio de correo electrónico y mensajería instantánea, apenas por debajo de Brasil y Argentina, señaló el comandante Gustavo Caballero Torres, coordinador de la Unidad de Investigación Cibernética (UIC) de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF). En entrevista con este diario, el funcionario explicó que, a diferencia de otros países, la distribución de este material por Internet se realiza con fines de intercambio y no de comercialización, pues la publicación de páginas web con fines de lucro es esporádica en el país.

La Jornada, p.22, (Alejandro Cruz).

“Le Clézio rechaza la idea de que existe el mestizaje físico”

Mestizaje cultural sí, mestizaje físico no. Fue el planteamiento que el premio Nobel de Literatura 2008, Jean-Marie Gustave Le Clézio, trajo al encuentro El mestizaje mexicano, que se desarrolla en el Museo Nacional de Antropología, donde el historiador mexicano Miguel León-Portilla descartó que el inicio de ese proceso haya sido producto sólo de la violencia o el concubinato. Rechazo completamente la idea de que existe el mestizaje físico, aseveró Le Clézio a los medios de comunicación que se acercaron al finalizar su conferencia El mestizaje cultural en la actualidad, en el que marcó el camino que ha seguido la mezcla de culturas tras la llegada de los europeos a América.

La Jornada, p.3, (Ericka Montaña Garfías).

Internacional:

“Inició el rescate de los 33 mineros chilenos atrapados bajo tierra”

A las 21:45 horas, tiempo de México, la cápsula Fénix comenzó el ascenso con el primer minero chileno que pasó más de dos meses a 700 metros de profundidad. Uno a uno, todos fueron saliendo al cierre de la edición, ante la alegría del mundo entero que observó el rescate por televisión en vivo y en directo. A su arribo a la ciudad de Copiapó, el presidente Sebastián Piñera, quien encabezaría el operativo de rescate de los 33 mineros atrapados manifestó, que “es el término de una larga historia y se mostró emocionado por el inminente rescate de los 33 mineros, atrapados desde el 5 de agosto.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

“Indígenas conmemoran el Día de la Resistencia en varios países de AL”

Organizaciones indígenas conmemoraron hoy en varias naciones de América Latina el Día de la Resistencia, también llamado descubrimiento de América por Cristóbal Colón. En Guatemala exigieron mayor atención a las necesidades de ese sector de la población y en Bolivia marcharon por la defensa de los derechos de la Madre Tierra, mientras el presidente de El Salvador, Mauricio Funes, ofreció disculpas a los indígenas por la persecución a que fueron sometidos, y su par venezolano, Hugo Chávez, rindió tributo a los pueblos originarios de América. Cientos de indígenas y campesinos guatemaltecos protestaron en esta capital frente a edificios públicos como la Corte Suprema de Justicia, el Congreso y la Casa Presidencial. Los bloqueos, así como la manifestación urbana, ocasionaron congestionamientos viales.

La Jornada, p.36, (Afp y PI).

“Hungría estatiza empresa culpable del derrame de lodo tóxico”

Hungría nacionalizó hoy la empresa de aluminio MAL, responsable del derrame tóxico que provocó la mayor catástrofe ecológica de este país europeo. La policía aseguró hoy todas las instalaciones del corporativo, mientras equipos intentaban terminar un dique de emergencia para evitar un segundo vertido. En un proceso relámpago, el Parlamento estatizó MAL con 336 votos en favor, uno en contra y 13 abstenciones, y posteriormente el presidente Pal Schmitt protocolizó dicha medida. El primer ministro húngaro, Viktor Orbán, declaró que la negligencia humana fue la culpable del escape del lodo tóxico de una planta de MAL, que dejó ocho muertos la semana pasada. Ante esta situación, el comisario de Desastres, Gyorgy Bakondi, dijo que las responsabilidades de seguridad (de la empresa) fueron asumidas por la policía en las instalaciones húngaras. También tomamos control de la información del sistema de tecnología.

La Jornada, p.38, (Reuters y PI).